École des métiers professionnels



Conseil d'établissement

Procès-verbal de la 1ère séance de l'année scolaire 2023-2023

Le 26 septembre 2022, 16 h 30

Procès-verbal de la 1^{ère} séance ordinaire du conseil d'établissement de l'École des métiers professionnels tenue à Maniwaki le lundi 26 septembre 2022, à 16 h 30, à la salle de conférences du CFPVG et en TEAMS pour les membres du CFP Pontiac.

Sont présents :

M^{me} Martine Brisebois, enseignante du pavillon VG (arrivée à 17h)

M^{me} Sylvie Geoffrion, présidente

M^{me} Annie Larivière, agente de bureau Cl.I

M^{me} Valérie Major, agente de réadaptation FP-CEA

M^{me} Mélanie Martin, élève en comptabilité (VG)

- M. Normand Beaupré, enseignant du pavillon Pontiac
- M. Pierre Croteau, enseignant du pavillon VG
- M. Marc Delorme, directeur adjoint FP-FGA
- M. Serge Lacourcière. Directeur de service FP-FGA
- M. Daniel Larche, directeur adjoint FP FGA

Sont absentes:

M^{me} Mélanie Duquette, enseignante du pavillon VG

M^{me} Tracy Montreuil, psychoéducatrice FP-FGA

M^{me} Émilie Lafontaine, élève en secrétariat (VG)

M^{me} Jennifer Richard, agente de bureau Cl. I

1. Ouverture de la séance

La séance est ouverte à 16 h 30. M. Serge Lacourcière, directeur FP-FGA, souhaite la bienvenue aux membres

2. Quorum et secrétariat

- a) Les présences sont constatées et le quorum est atteint.
- b) M^{me} Larivière remplaçant M^{me} Richard, elle sera la secrétaire de la présente rencontre.
- c) M. Lacourcière présente un nouveau membre du conseil, M^{me} Mélanie Martin, étudiante en comptabilité au pavillon Vallée-de-la-Gatineau.

3. Adoption de l'ordre du jour, document 1

La lecture de l'ordre du jour est effectuée. Mme Geoffrion demande une correction au point 17 b) Modification du calendrier scolaire, qui doit être adopté. M. Pierre Croteau propose l'adoption de l'ordre du jour avec la modification, tout en conservant le point « Autres sujets » ouvert. Celui-ci est adopté à l'unanimité.

4. Adoption du procès-verbal du 13 juin 2022, document 2

M. Serge Lacourcière effectue quelques suivis sur le procès-verbal du 13 juin 2022, plus précisément sur l'état des différents projets en cours à l'École des métiers qui n'apparaissent pas à l'ordre du jour de la présente rencontre. Mme Geoffrion ramène le sujet de dépenses permises par le poste budgétaire du conseil d'établissement afin de procéder à l'achat d'un écran numérique interactif. Un suivi sera effectué aux ressources financières.

Formation obligatoire des membres du conseil d'établissement : Les cartables sont prêts à être distribués.

Un aperçu de l'état du budget 2022-2023 sera présenté à la prochaine rencontre.

Plusieurs points sont de retour à l'ordre du jour.

Les membres l'ayant reçu avant la présente rencontre, l'adoption est proposée par M^{me} Valérie Major. Le procès-verbal est adopté à l'unanimité.

5. État de situation COVID-19 en lien avec les Centres

M. Lacourcière explique les dernières nouvelles et procédures applicables en milieu scolaire.

6. Ajout de personnel CP, TTS, ortho

M. Lacourcière explique l'ajout d'une ressource de conseillère pédagogique à raison de trois jours par semaine. Mme Lynda Bouliane partagera ces journées entre la formation professionnelle et l'éducation des adultes.

Certains membres du soutien et des professionnelles présentement en absence prolongée, M^{me} Mélissa Richard-Lafontaine occupera la fonction de technicienne en travail social (TTS), M^{me} Pauline Labelle remplacera en tant qu'orthopédagogue et M^{me} Valérie Major occupera la fonction d'agente de réadaptation. M. Lacourcière remercie M^{me} Major pour sa disponibilité et sa flexibilité durant la période transitoire qui a précédé l'embauche et l'intégration des nouveaux membres du personnel.

7. Projet Communauté d'apprentissage professionnel (CAP)

Le 18 novembre 2022, soit lors de la prochaine journée pédagogique, une rencontre, une deuxième rencontre aura lien avec Madame Mattos, de l'Équipecoho du MEES afin de mettre en place des pratiques probantes et gagnantes. Cette journée est en lien direct avec le projet de Communauté d'Apprentissage Professionnel (CAP) et le et le travail collaboratif débuté en juin dernier.

8. Activités de la rentrée VG et Pontiac

La date prévue en septembre a été repoussée au 31 octobre afin de permettre aux cohortes dont la date de début a été reportée d'y participer. Les activités devaient avoir lieu la même journée pour les deux pavillons mais celle du CFP Pontiac aura lieu le vendredi 14 octobre afin de la lier au Centre d'éducation des adultes.

9. Situation des DEP

- a) Le projet GES (groupe excellence santé) aura officiellement lieu encore une fois cette année. Le faible taux d'inscription dans les deux pavillons pourrait avoir un impact sur la date de début prévue le 17 octobre prochain. Les partenaires du projet sont les mêmes (CISSSO, Services Québec, Carrefour jeunesses VG et Pontiac).
- b) Charpenterie-menuiserie : La formation a été reportée au 16 janvier 2023 à la suite d'un manque à gagner au niveau des inscriptions. La publicité en cours a été mise en pause pour le moment.
- c) SASI : La formation se poursuit. Une nouvelle enseignante, M^{me} Julie Fortin remplace M^{me} Mélissa Richard-Lafontaine.
- d) Secteur commerce : Une nouveauté pour le CFPVG, mise en place en août dernier, soit la formation à temps partiel (plus de 15 heures par semaine). Elle permet un horaire variable pour les élèves ne pouvant pas fréquenter l'école cinq jours par semaine. Le tout sera bientôt offert au pavillon Pontiac.
- e) Secteur automobile et mécanique de véhicules de loisirs et d'équipement léger : Prévus le 17 octobre, le recrutement d'élèves se poursuit dans ces deux programmes. M. Croteau partage une discussion qu'il a eue avec un entrepreneur, qui suggérait d'augmenter les heures de formation en entreprise à 50% des heures totales de la formation. Un tel projet s'avère impossible pour la cohorte à venir mais des validations seront faites à savoir si ces modalités seraient viables dans le futur. M. Lacourcière explique que la demande d'entente en Charpenterie-menuiserie pour l'année scolaire 2022-2023 est toujours en traitement.

10. Projets de l'École des métiers

- a) Double diplomation : Le projet lancé en 2021-2022 a permis de donner une double diplomation à une élève. Le projet se poursuivra cette année. Les dossiers scolaires sont analysés à l'admission et si les acquis du secondaire sont suffisants, les élèves ciblés auront la possibilité de terminer les unités obligatoires à l'obtention du diplôme d'études secondaires pendant leur séjour en formation professionnelle.
- b) Projet de remboursement des frais de déplacement : Une nouvelle demande sera déposée pour les nouvelles cohortes mais celle accordée par le ministère de l'Éducation et des Études Supérieures obtenue en 2021-2022 se poursuit. Seulement les élèves du programme de mécanique de véhicules de loisir et d'équipement léger en bénéficient pour le moment.
- c) Nouveau logo pour le CFP Pontiac : Les travaux pour actualiser le logo du CFP Pontiac ne sont pas encore lancés mais ils font partie des projets 2022-2023.
- d) Option-FP avec la CEHG et Cœur : M. Larche explique le succès de l'offre proposée depuis plus d'une dizaine d'années à la Cité Étudiante de la Haute-Gatineau et de l'école secondaire du Cœur-de-la-Gatineau pour les élèves fréquentant aux groupes pré-DEP. Une formule semblable est en préparation pour l'École secondaire Sieur-de-Coulonge.

11. État des admissions et inscriptions, document 3

Les membres constatent que les admissions et inscriptions pour les deux pavillons et tous les programmes s'avère difficile cette année. Malgré une campagne de publicité agressive, dans les journaux, la radio et même télévisée pour mécanique de véhicules de loisir, plusieurs facteurs contribuent à ce faible taux d'inscription. Il y a toujours eu une corrélation entre le taux de chômage et le nombre d'admissions dans les écoles et centres.

12. État des diplômés, abandons 2021-2022, document 4

Au total, 98 élèves ont débuté ou poursuivi une formation au CFPVG et 24 au CFP Pontiac. Il y a eu 21 arrêts de formation au CFPVG et 10 au CFP Pontiac. 47 poursuivent une formation en 2022-2023 au CFPVG et 4 au CFP Pontiac. Finalement, 30 élèves ont obtenu leur DEP au CFPVG et 10 au CFP Pontiac. Au 30 juin, 8 élèves en charpenteriemenuiserie achevaient leur programme et ne sont pas dans les statistiques de l'année. Ils ont cependant tous obtenu leur diplôme le 9 juillet dernier.

13. ETP réalisés en 2021-2022, document 5

M. Lacourcière explique pour les nouveaux membres la définition d'un ETP (étudiant temps plein) et de l'impact financier de celui-ci. Pour l'année scolaire 2021-2022, 59,33 ETP ont été produits pour les programmes appartenant au CSSHBO. La répartition des ETP +/- de 20 ans est de 45,58 (+20 ans) et 13,75 (-20 ans). Pour les programmes offerts en ententes avec un autre CSS (Charpenterie, Soins infirmiers), 17,02 ETP ont été produits. Le total global de l'année scolaire 2021-2022 est de 76,35 ETP.

14. Revue de presse, document 6

Aucun document n'est disponible pour la présente rencontre mais tel que mentionné au point 11 de la présente rencontre, beaucoup de publicités ont été constatés sur les différentes plateformes en ligne, radios, journaux.

15. Activités et sorties éducatives

Aucune activité n'a été proposée par les programmes pour la présente rencontre. Mme Brisebois mentionne que les élèves du secteur commerce Vallée-de-la-Gatineau souhaiteraient assister au Salon du livre. Une telle sortie doit faire l'objet d'une adoption au conseil d'établissement. Un transport ou du co-voiturage serait à organiser selon le respect des normes. Mme Megan Rozon, technicienne en loisirs pourra effectuer ces suivis.

Comités

- a) Climat scolaire positif : La première rencontre est prévue le mardi 11 octobre prochain.
- b) Comité EHDAA : La première rencontre est prévue le vendredi 4 novembre prochain.
- c) Comité informatique : La première rencontre est prévue le mardi 15 novembre prochain.
- d) Liste des comités, document 7 : Ce nouveau document contient toutes les rencontres des comités prévus pour l'année scolaire 2022-2023. Mme Brisebois s'informe au sujet du comité CNESST, qui n'apparaît pas dans le document. M. Delorme explique que ce comité sera créé prochainement et M. Lacourcière explique les particularités de ce comité relevant du CSSHBO.

17. Autres sujets

a) Calendrier des rencontres, document 8 : Le dates de rencontres du conseil d'établissement seront les suivantes :

Lundi 14 novembre 2022 à 16 h 15;

Lundi 16 janvier 2023, à 16 h 15;

Lundi 17 avril 2023, à 16 h 15;

Lundi, 12 juin 2023, à 16 h 15 (Sujet à changement selon le dépôt des budget).

b) Modification au calendrier scolaire 2022-2023 : En raison du changement de date pour la tenue du colloque FP et afin de permettre la rencontre avec Mme Matos de l'équipe Choc du ministère de l'Éducation et de l'Enseignement Supérieur, deux journées pédagogiques sont ajoutées au présent calendrier : le 18 novembre 2022 et le 24 mars 2023. En contrepartie, deux journées pédagogiques du calendrier ont été retirées, soient les 11 novembre 2022 et 12 mai 2023, devenant des journées d'école.

Il est proposé par M. Pierre Croteau d'adopter le calendrier scolaire 2022-2023 modifié de l'École des métiers professionnels tel que présenté.

Résolution: CE 2022-09-17.05b

- c) Vente de surplus : Prévue à la mi-octobre, un catalogue sera publié afin de permettre aux gens de visualiser les équipements destinés à la vente.
- 18. Levée de la séance. Les points de l'ordre du jour étant écoulés, il est proposé par M^{me} Sylvie Geoffrion de clore la rencontre à 17 h 55.

La présidente, Le directeur FP-FGA,

Sylvie Geoffrion Serge Lacourcière